
聖 籠 町 入 札 監 視 委 員 会 

第 27回定例会議審議概要 

開催日及び場所 令和 3年 5 月 26日（水）聖籠町役場 3 階大会議室 

内  容 

委員長あいさつ 

発注工事状況 

令和 2 年度下期審議事案の審議 

その他 

 

委  員 

（委員数 5名） 

（出席数 4名） 

委員長   地濃 茂雄 

副委員長  小柳 正道 

委 員   藤井 清四 

委 員   稲田 陽子 

委 員   宮嶋 栄 

審議対象期間 令和 2年 10 月 1日～令和 3 年 3月 31 日 

抽 出 案 件 10 件 

抽

出

案

件

の

内

訳 

制限付き 

一般競争入札 

2 件 蓮潟金清水線道路改良工事（その 2） 

中学校ＧＨＰエアコン更新工事 

 

（総合評価方式） 0 件  

指名競争入札 6 件 結いハート聖籠防火扉修繕工事 

旧蓮野児童遊園施設撤去及び整地工事 

通学路防犯カメラ設置工事 

町民会館公衆無線ＬＡＮ設置工事 

弁天潟風致公園噴水修繕 

二本松蓮野線道路舗装工事 

（総合評価方式） 0 件  

随意契約 2 件 茨島橋修繕工事に伴う附帯工事 

蓮潟金清水線道路改良工事（その 2）に伴う附帯工事 

委員からの意見・質

問、それに対する回答 

意見・質問 回答 

別紙のとおり 別紙のとおり 

委員会による意見の

具申又は勧告の内容 

指摘事項：特になし 

 



質 問 ・ 意 見 回  答 

【制限付き一般競争入札】  

蓮潟金清水線道路改良工事（その 2） 

○その 1とその 2を分割発注した理由は何です

か。 

○その 1 を落札した業者が、その 2を落札する

ことが出来るのですか。 

 

 

○業者の受注機会の拡大のためです。ただし、

その 1とその 2で諸経費調整を行っています。 

○制度上はできます。 

 

中学校ＧＨＰエアコン更新工事 

○工事範囲はどこになりますか。 

 

○既存のエアコンは何年経過したのですか。 

 

○機器更新前と更新後のランニングコストの

比較検討はしましたか。 

○落札率が高いようですが、業者の提出した工

事費内訳書と比較検討などはしましたか。 

○各者の入札金額にあまり差がありませんが、

どのように考えていますか。 

 

 

○事務室部分の 7台のうち 6台を入れ替えまし

た。 

○約 20 年経過したものです。耐用年数が約 15

年です。 

○今後、夏季期間での使用量を見て比較検討し

ます。 

○比較検討した結果、設計額と見積額に相違が

なく問題はありませんでした。 

○設計にあたっては、業務委託しており、製品

金額を市場価格に近くなるよう設計額を決定

していますので、入札額にあまり差が出なかっ

たのではないかと考えています。 

【指名競争入札】  

結いハート聖籠防火扉修繕工事 

○工事費のうち製品代と工事費の割合はどの

ようになっていますか。 

○第 3者による点検は行っていますか。 

 

 

○材料費が 70％、工事費が 30％です。 

 

○業務委託で年 1回行っています。 

旧蓮野児童遊園施設撤去及び整地工事 

○建築一式工事となっていますが、結いハート

聖籠防火扉修繕工事の指名業者数が 3 者であ

り、本工事は 7 者となっていますが、この違い

を説明してください。 

 

 

○ただ単に工事費が安価になればいいという

ものではないので、建築、土木工事どちらでの

 

○本工事は、発注前に担当課で確認したとこ

ろ、本来であれば土木工事で発注すべきところ

ですが、建築、土木工事のどちらでも施工可能

であり、参考見積を徴したところ建築工事業者

の方が安価で施工可能なことから、建築、土木

工事の該当 7者を指名しています。 

○今後、指名委員会で検討させて頂きます。 

 



発注が適正なのか、今後は指名委員会で検討し

て頂きたい。 

○跡地の使用はどのように考えていますか。 

 

○廃止した理由は何ですか。 

 

 

○蓮野こども園の臨時駐車場として利用を考

えています。 

○近隣に弁天潟風致公園が整備されましたの

で、集落から本児童遊園の廃止を要望されたた

めです。 

通学路防犯カメラ設置工事 

○今後も防犯カメラ設置工事は続くのですか。 

 

 

○令和 2 年度から 3 ヶ年計画で設置していま

す。各小学校区に 9 台設置し合計で 27 台設置

する予定です。 

町民会館公衆無線ＬＡＮ設置工事 

○同種工事で、今後予定している施設はありま

すか。 

○落札率が 80％台ですが、電気工事全体での落

札率はどのくらいですか。 

○上期発注で同種工事があるということです

が、辞退している 1者は同日執行の同種工事の

入札でも辞退しているのですか。 

○辞退した業者は次の指名に影響があるので

すか。 

 

○今後、ざぶ～ん館で予定があります。 

 

○令和 2年度の電気工事での入札が 13件あり、

平均落札率が 93.36％です。 

○同者はどちらも辞退しています。 

 

 

○入札通知書にも記載してありますが、辞退し

ても次の指名等に影響はありません。 

弁天潟風致公園噴水修繕 

○水中曝気ポンプは今までと同じ能力のもの

を入れ替えたのですか。 

○稼働期間はどのくらいですか。 

 

 

○はい、そうです。 

 

○5 月から 8月までの日中です。 

 

二本松蓮野線道路舗装工事 

○最低金額の入札者が複数いた場合はくじ引

きを行うのですか。 

○舗装工事は、制限価格と同額での入札が多い

のですか。 

 

 

○財務規則により、くじで落札候補者を決定す

ることになっています。 

○舗装工事は工種が少なく積算が容易なため、

比較的あります。 

【随意契約】  

茨島橋修繕工事に伴う附帯工事 

○なぜ随意契約としたのですか。 

 

 

○補助事業となっており、事業になじまないた

めです。 



○補助対象となるのは、橋桁や橋脚のみなので

すか。手摺やガードレールは対象にならないの

ですか。 

 

○当初の発注の際にわからなかったというこ

とですか。 

 

○手摺やガードレールも補助対象になると思

いますが、補助金申請の際に入っておらず、工

事の進行中に強度不足が判明したことから別

発注としました。 

○町として橋梁修繕工事の発注が初めてであ

り、今後は専門のコンサルタントに設計委託す

るなどの対応をしていきたいと考えています。 

蓮潟金清水線道路改良工事（その 2）に伴う附

帯工事 

○なぜ附帯工事として別発注したのですか。 

 

 

○随意契約を減らすべきだと考えますが、なぜ

入札にしなかったのですか。 

○誤解を招かないためにも、今後は随意契約を

減らすべきだと思います。 

○その 1 には、地下水の問題はなかったのです

か。 

○補助対象にならなくても、本体工事の変更に

するべきだったのではないですか。 

○入札前に地下水に対しての業者からの指摘

はなかったのですか。 

 

 

○地下水位が高いための仮設（矢板）工事にな

りますが、補助事業になじまないことから別発

注としたものです。 

○本体工事が進行中であり、同じ工区内の受注

者と随意契約しました。 

○今後検討いたします。 

 

○はい、ありませんでした。 

 

○今後検討いたします。 

 

○ありませんでした。 

 

【その他】  

○土木一式、建築一式、電気、管、舗装工事ご

との各年度の落札率を次回提出してください。 

○入札時に工事費内訳書の提出は求めている

のですか。 

 

次回定例会抽出委員指名について 

○第 27 回定例会は、令和 3 年度上期の案件を

審議することとし、藤井委員を抽出委員として

指名した。 

○わかりました。 

 

○財務規則に定めてあるとおり、入札時に提出

を求めて、入札後に審査を行っています。 

 

 


